

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 1.º DE NOVIEMBRE DE 1828.

LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS. = FIESTA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Populo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 39', y se oculta á las 5 h. y 21'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30, 0, 38	64 5.	N.	Claro
A las 12 del dia...	30, 0, 38	66 0.	NO.	Idem.
A las 6 de la tarde.	30, 0 60.	65 3.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahía.

1.ª Bajamar á las 2 h. 58' mad. 2.ª Bajamar á las 3 h. 33' tard.
 1.ª Altamar á las 9 h. 16' mañ. 2.ª Altamar á las 9 h. 51' nob.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Paris 16 de Octubre. = No quisiera que vmd. al leer mis cartas creyese que escribo con parcialidad. Yo no soy ni turco, ni ruso, ni inglés, ni francés, sino muy español, y como su pongo que vmd. no será de aquellos que quieren que les den las noticias á medida de su deseo, aunque sean patrañas, me esmero en escribirselas á vmd. imparcialmente, y considero como propio de la misma imparcialidad indicarle á veces la inverosimilitud de las unas, la falsedad de las otras y los fundamentos de todas. Por un efecto de esta imparcialidad debo decir á vmd. que algunos periodicos de esta capital desmienten la noticia, que comuniqué á vmd. el correo último, de la derrota de los rusos delante de Silistria. Es cierto que los turcos hicieron una salida y que la accion fué sangrienta y duró seis horas; pero por último los turcos fueron rechazados y perdieron bastante gente.

Nada se he de positivo acerca de Varna, aunque escri-

ben de Bucharest, con fecha de 26 de Setiembre, que algunas casas de comercio acababan de recibir la noticia de que se le habia intimado por segunda vez la rendicion; pero que como la intimacion habia sido en vano, habia comenzado de nuevo el bombardeo, en términos que toda la plaza estaba ardiendo. Como quiera que sea nunca los rusos han tenido tanta necesidad de esta llave del Mar Negro como ahora, pues los spahis incomodan sobremanera su retaguardia, y sus caballos mueren en tan gran número que quizá no podran transportar el material del ejército sino por mar.

El Emperador de Rusia, á lo que parece, está resuelto á continuar la guerra con teson, pues el 27 de Setiembre escribian de Petersburgo haberse publicado en aquella capital el manifiesto siguiente, espedido por el Emperador el 21 de Agosto.

«Nos Nicolas I por la gracia de Dios Emperador y Autócrata de todas las Rusias &c.—Apesar de los progresos de nuestras armas en la guerra actual contra la Puerta Otomana, y á consecuencia de nuestro mas sincero deseo de terminar cuanto antes esta lucha, la obstinacion de nuestro enemigo que continua manifestando la misma resistencia á las proposiciones de paz, nos pone en la indispensable necesidad de tomar nuevas medidas para continuar la guerra.—Juzgando en su consecuencia que es absolutamente necesario completar nuestras fuerzas militares ordenamos:

«1.º En todo el imperio á escepcion de la Grusia y de la Besarabia se hará un alistamiento de 4 hombres por cada 500 almas»

Este ukase tiene otros dos artículos reglamentarios, y se calcula que producirá unos 240.000 hombres, que se sacaran desde la edad de 18 años hasta 35.

El Sultan tampoco por su parte parece dispuesto á ceder de manera alguna, pues se asegura que se han hecho en Constantioplá inutilmente grandes esfuerzos para inclinarle á reconocer la independencia de la Grecia segun el tratado de 6 de Julio. Por lo que toca á las negociaciones con Rusia no solo ha declarado que no quiere oír hablar de ella mientras los rusos no pasen otra vez el Danubio, sino que ha mandado promulgar una ley imponiendo pena de muerte al comandante de cualquier plaza que capitule. A esta ley, por un rasgo de barbarie turca, se le ha dado fuerza retroactiva con respecto al Bajá de Brailow, que fué degollado el 7 del mes pasado.

Por los pliegos de la Morea de 26 de Setiembre sabemos que Ibrahim continuaba evacuando aquel pais. Han sido necesarios todos los esfuerzos de la politica y de las amenazas para obligarle á cumplir su promesa. De los 50.000 hombres, que trajo de Egipto, todavia le quedaban 20.000, á lo menos así lo escriben de Tolon.

Se dice que los turcos estaban dispuestos á seguir el ejemplo de los egipcios, y que ya el 25 habian salido de 500 á 600 turcos para la Romelia. Algunos periodicos franceses de los departamentos, refiriendose á cartas de Marsella, dicen que la brigada del general Sebastiani ha tomado la plaza de Coron por asalto; pero parece que esta noticia no tiene fundamento alguno.

Es preciso creer que la paz está muy próxima ó que va á estenderse la guerra, pues no solo arman buques los ingleses, sino que tambien los franceses se apresuran á aumentar su marina. Escriben de Rochefort con fecha del 4 de Octubre, que en aquel puerto se trabajaba con la mayor actividad, y que se habian recibido 500 obreros para concluir los buques que se estan construyendo, y son el *Conde de Artois*, de 120 cañones; el *Tonante*, id.; la *Lis*, de 100; el *Turena*, id.; el *Duguesclin*, de 90; el *Inflexible*, id. Las fragatas la *Fiora*, de 64; la *Niobe*, de 50; la *Gloria*, id.; la corbeta *Tisbe*, de 30, y el bergantin el *Assas*, de 26, y el buque de vapor la *Esfinge*, de 50 cañones. Se estan ademas reparando el ponton el *Flibustier*; la galera la *Bonita*, y el barco de vapor el *Rápido*.

Segun los periodicos ingleses que llegaron á Paris el 15, parece que la indisposicion que hace dias tenia S. M. Britanica se ha agravado. Segun los mismos periodicos ya se había tranquilizado la Irlanda.

P. D. Hoy entre los papamoscas de Paris circula la noticia de haberse levantado el sitio de Varna, pero aconsejo á vmd. que por ahora no lo crea.

NECROLOGIA.

Entre las muchas victimas que ha arrebatado la desoladora enfermedad que aflige á los desgraciados habitantes de Gibraltar, tenemos el dolor de contar á nuestro apreciable corresponsal y amigo el presbitero D. Tomas Juan Serrano, que con sus instructivos y curiosos articulos aménizaba frecuentemente este Diario. Parece que un triste presentimiento le anunciaba su fatal suerte, pues no hace mucho que nos escribia: "¡No quiera Dios que tengan vmds. que formar el artículo necrológico de este su afectisimo amigo! ¿Y qué seria entonces de tanto papel que tengo borrageado? Es lo que mas me duele, confiesolo, aunque todo ello no valdrá nada." Estas pocas palabras indicaban sus recelos y su laboriosidad literaria. Arrebatado en la fuerza de la edad cuando debian esperarse los frutos mas sazonados de su instruccion, pierde la España en el malogrado Serrano un literato distinguido y un apologista acerrimo de la gloria literaria de su pais. Agregado á la iglesia católica de Gibraltar ocupaba todas las horas de descanso, que le permitia su sagrado ministerio, en tareas científicas, siendo uno de los mas asiduos asistentes á las dos escogidas bibliotecas de aquella plaza. Ha-

4.
ciable, recomendable no solo la estension de sus conocimientos y su infatigable aplicacion á las letras, sino tambien su caracter honrado y la pureza de sus costumbres. En todos sus escritos se trasluce la bondad de su alma, el amor á su pais y un ardiente deseo de su prosperidad. Cuando hayamos recogido noticias exactas de la vida, estudios y carrera de este digno eclesiastico consagraremos á su memoria algunas líneas de este Diario en que se vió tantas veces y se verá todavia estampado su nombre. ¡ Ojala pudieramos echar flores sobre su tumba como un tributo de nuestra amistad debido á las cenizas de un eclesiastico tan respetable, y de una persona que se grangeaba el afecto de todos!

En virtud de providencia dictada por el Sr. Intendente y subdelegado de Rentas de esta Provincia, se mandan sacar por ultima vez á subasta y por el término de 9 dias, dos casas de dos cuerpos, fábrica moderna, situadas en esta ciudad en el campo del Balon, señaladas con los numeros 10 y 11, apreciada la primera en 22.969 rvn. y la segunda que hace esquina á la calle de la Caridad en 32.657 rs. de la propia especie, grabadas con el capital de un censo de 7.787 rs. 17 mvn. Quien quisiere hacer proposicion acuda á la escribania de mi cargo que se le admitirá siendo arreglada, y se daran á los licitadores los conocimientos é instrucciones oportunas, debiendo verificarse el remate el dia 8 del proximo mes de Noviembre, á la hora de las 10 de la mañana en el archivo de la Real Aduana. Cadiz 29 de Octubre de 1828. = *Manuel Gonzalez Moro.*

A la hora de las 12 del dia 3 del mes proximo venidero se ha de rematar en publica subasta en la casilla del Sr. Comandante del resguardo de Rentas Reales de la Provincia, situada en el muelle de la puerta de Sevilla de esta plaza un bote de madera de pino de la tierra, de porte de cinco bancadas, apreciado con cuanto le corresponde en 918 rvn. Cadiz 31 de Octubre de 1828. = *Manuel Araujo.*

TEATRO PRINCIPAL. = *Las ruinas de Babilonia* (comedia en 3 actos, adornada de los coros que les son propios, de cuatro canciones que cantará el Sr. Navarro, de un cuarteto bailable y de un baile de negros). = *Un intermedio de bayle.* = *La casa de vecindad* (sainete). = A las 7,

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.